



しるやま

伊佐市立大口小学校

令和5年7月号

児童数400人



心身共に健康な夏休みに

校長 垣内 秀一郎

4月に決意新たに新学期をスタートしました。早くも1学期も終わろうとしています。保護者の皆様、御理解、御協力、誠にありがとうございました。

21日からは子供たちが楽しみにしている夏休みです。子供たちには、心身共に健康な夏休みを過ごしてほしいと願っています。そのために、御家庭でも取り組んでいただきたいこと、意識していただきたいことが大きく3つあります。

まず、1つめは、「命は自分で守る」ということを御家庭でも繰り返し伝えてください。大口小校区には信号機のない横断歩道が多数あります。全国では、たとえ歩行者が気をつけていても脇見運転等で事故に巻き込まれることが毎日のように起こっています。たとえ青信号であっても、右左の安全を確認して渡るようにしましょう。はたして運転手から自分が見えているかという緊張感には常にもつ必要があります。そして、もう一つ、この時期の危険事案、くれぐれも河川敷や川へ子供たちだけで行くことがないように御指導ください。毎年、悲しい水の事故が起こっています。自分ごとととらえ、命を守る行動はどのようなものかをぜひ、家庭でも話し合ってください。

次に、生活リズムを崩すことがないようにお願いします。夏休みですので、日頃会えない親戚の方と過ごすなど、時には夜遅くまで起きていることもあるかもしれません。しかし、それが常態化しないようにするには保護者の御協力が不可欠です。特に、全国的な課題となっている子供たちのSNSの使用（動画視聴やゲーム、スマホなど）に依存しないような家庭でのルール作りをお願いします。SNS等の「メディアオフ午後9時」をぜひ守らせてください。SNSの依存は想像以上に深刻な影響を及ぼします。SNS以外の楽しみを、御家庭で子供たちといっしょに探ってみてください。



最後に、子供たちの気づきを高めるための取組として、身近な職場体験をさせてください。身近な職場体験とはいわゆる「お手伝い」を継続的に行ってほしいと思います。たとえば、毎日の食事の後は、食器を洗い、食器棚に食器を収めるところまでを任せてみてはいかがでしょうか。洗濯やアイロンがけを任せてみてはいかがでしょうか。その他にもたくさんのお手伝いがありますね。その際には、安全にだけ気を配っていただき、そっと見守ってあげてください。最初は上手にできないかもしれませんが、何度もチャレンジしていくうちに、子供たちは必ず工夫し始めます。そして、効率のよい方法を見つけ出すのです。見守る側にとっても、根気が必要とされることかもしれませんが、子供たちの心の成長のために、少しだけ時間を使っていただきたいと思います。できるようになったことを認め、成長していることを子供たちに実感させてあげてください。子供たちにとって、家庭における職場体験での習熟は思考力を高め、そして家庭での役割をもつことでの自己有用感を高めることにもつながり、心を大きく成長させるものと思います。

ぜひ、この夏、子供たちとともに、有意義な時間を過ごしていただき、今の時期だからこそできる子供たちとの関わりを楽しんでいただければと思います。

心も体もひとまわり成長し、元気な笑顔の子供たちに新学期会えるのを楽しみにしております。

学校中心から家庭・地域の生活へ!

～どう過ごす? 42日間の夏休み～



今年の夏休みは42日間です。子供たちの生活は、1日のスケジュールが決まっている学校生活から、家庭や地域が中心の生活となります。1ヶ月余りという長い時間を好きなように使えるという楽しみもあり、その時間をどう使うかはその子次第とも言えます。安全に、有意義に過ごせるよう、保護者の皆様の関わり・見届け等よろしくお願いします。

○ 交通事故ゼロ

- ・ 自転車も歩行者もT字路や十字路では、一旦停止・左右確認
- ・ 自転車に乗る際は、ヘルメット着用、荷物は背負う

○ 疾病予防

- ・ むし歯治療
「乳歯のむし歯は、いずれ生え代わるから」と放置すると、次に生える永久歯に影響します。
- ・ 感染症対策は基本的事項を徹底

○ 早寝・早起き・朝ご飯

- ・ メディアとの付き合い方はルールを決めて。21時以降電源オフ

6・7月の教育活動・学校行事から



【文化部読み聞かせ】
土曜授業日にPTA文化部の皆さんによる読み聞かせがありました。家の方が読んでくれるこの時を子供たちは楽しみにしています。



【カヌー体験：4年生】
毎年子供たちが楽しみにしている学習です。初めのドキドキはしばらく乗ると、すいすい進む楽しさに変わり、時間いっぱい楽しみました。



【国際理解教育】
1・2年生がALTと外国語で活動する時間。英語でのじゃんけんや自己紹介、色や形の表現を学びました。



【学校運営協議会】
今回は、授業参観の後、子供たちが学習に使っているロイロノートを実験していただきました。



【親業Ⅰ】
家庭教育専門指導員を講師に、親業の1回目を実施しました。「親の思いは届く」というテーマで学び・考えました。

9月の行事予定



- 1日(金) 始業式
- 3日(日) PTA奉仕作業(予備日)
- 7日(水) 第3回学校運営協議会
- 8日(金) 学級PTA(1～3年)
- 9日(土) 運動会全体練習
- 13日(水) 伊佐さわやかあいさつ運動
運動会全体練習
スクールカウンセラー来校
- 14日(木) 学級PTA(4～6年)親業
* 親業は、割り振りで分担されている方の出席です。
- 20日(水) 運動会全体練習
- 22日(金) 運動会会場準備
- 27日(水) 運動会全体練習(予行)
- 28日(木) 運動会全体練習
運動会会場準備
- 10/1日(日) 秋季大運動会
- 2日(月) 振り替え休日

* 詳しくは、学級だよりや案内プリント等をごらんください。

【学校閉庁日のお知らせ】

伊佐市教育委員会は、8月14日(月)・15日(火)・16日(水)の3日間を学校閉校日としています。この期間は、通常の業務を行いませんので御了承ください。

子供の事故等緊急の場合は、緊急連絡用学校電話(090-8410-7378)へ御連絡ください。